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MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y  
 

PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 24   FECHA: 07 de junio de 2023 

HORA DE INICIO: 09:00 hrs. HORA DE TÉRMINO: 12:09 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

I. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Asuntos de la Dirección General 
2. Proyectos con la Unidad Periférica UNAM-INCar 
3. Restricción presupuestal de la partida de viáticos 
4. Autoclave para servicio dental 
5. Atención de pacientes privados de la libertad 
6. Programa de entrenamiento en Angiología 
7. Gestión de la Especialidad de Nefrología Intervencionista 
8. Proyección de abasto de insumos médicos 
9. Gestión de compra de reposets para servicios de hospitalización 
10. Reporte de ocupación hospitalaria 
11. Rendición de cuentas de la APF 
12. Fiscalización de Política de Salud Pública del tercer nivel de atención a la salud 
13. Sub comité revisor de convocatorias de obra pública 

 

 

II. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

I. Dr. Gaspar: 
1. Informó: 

 Recibió notificación de reunión virtual para hoy a las 15:30 para reglas de operación de FONSABI. 
 

 Recibió comunicado del inicio de la planeación, programación, presupuestación 2024. Indicó dar 
seguimiento.  
 

 Llegó invitación para participar en la 8va Feria del Libro Médico de la Facultad de Medicina.  
 

II. Dr. Vargas: 
1. Informó: 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 La Unidad Periférica UNAM-INCar tendrá reunión con la Dra. Imelda López, Directora de 
Investigaciones Biomédicas de la UNAM para revisar los fondos de la Unidad e identificar si hay 
posibilidad de compra de insumos. La Unidad se conformó con tres cuartas partes de recurso de la 
UNAM y el resto por el INC (20-10 MDP); considera que debió haber más proporción en la 
distribución de espacios. 
 
El Dr. Pulido le entregó un programa para el manejo académico de la Unidad. Señaló que no hay 
una estrategia específica de la Dirección de Investigación para establecer proyectos en 
colaboración ya que los proyectos actuales se han acordado de manera personal.  
 
El Dr. Gaspar indicó a todos ser muy cuidadosos con el uso de recursos y en caso de duda consultar 
al L. C. Acevedo. 
 

 El 21 de junio presentará avance del Proyecto Tlalpan 2020 al CTAP. 
 
El Dr. Gaspar recordó que el Manual de Procedimientos de la OASIS debe ser claro con relación a 
que la asesoría para proyectos de investigación es para adjuntos y también debe establecerse 
claramente en qué casos las participaciones sólo corresponden a un agradecimiento o participar 
como autores. 
 

 Preguntó cómo apoyar al personal que captura la información curricular en la plataforma del SNI. 
 
El L. C. Acevedo mencionó que el personal de base puede recibir horas extras y el personal de 
confianza una compensación por única vez.   
 

 Presentará avance de la indexación de la Revista Archivos de Cardiología en este mes.  
 
El Dr. Gaspar mencionó que el Dr. Arturo Abundes solicitó reunión para presentar el proyecto de 
adecuación del espacio para el área de Innovación y Desarrollo Tecnológico. Indicó concertar una 
reunión específica para definir la estrategia a seguir.  
 

2. Puso a consideración emitir circular informativa de la restricción presupuestal de la partida de 
viáticos.  
  

Dr. Baranda: 
1. Informó: 

 No hay autoclave en el servicio dental de la Consulta Externa. Hubo un cultivo para Staphylococcus 
hominis post operatorio. Se ha enviado a esterilizar a cirugía. Puso a consideración la compra, el 
costo es de $70,000.00.  
 
La Mtra. Olvera comentó que se da apoyo en la CEyE quirúrgica, hay capacidad de respuesta y es 
mejor centralizar para asegurar el recurso humano y la calidad de la esterilización del instrumental. 
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El L. C. Acevedo mencionó que se esperan recursos de la recuperación del pago de agua que 
servirán para sufragar este tipo de gastos.   
 

 Hay consternación por la suspensión de la Dra. Magdalena Madero. Indicó a los jefes de servicio 
revisar sus manuales de procedimientos y establecer estrategias puntuales de gestión del recurso 
humano. Puso a consideración tener asesoría de un médico especialista en normatividad médica. 
 

 Ha convocado a reuniones para definir la logística de atención a pacientes privados de la libertad. 
Hay diversos puntos vulnerables por lo que lo ideal es trasladarlos a otra unidad hospitalaria. 
Propuso concluir el procedimiento en un mes. Solicitó la colocación de cámaras en dos habitaciones 
del 8º piso para su ubicación.  
 
El Dr. Sierra propuso implementar capacitación para el personal de salud de los CERESOS 
(médicos de primer contacto) para contener que acudan por complicaciones.  
 
El L. C. Acevedo mencionó la importancia de reportar de manera formal las fallas e incidencias a 
los reclusorios. 
 

 Solicitó viáticos para la Dra. Pereyra para su preparación en falla cardiaca pediátrica en el Hospital 
Gregorio Marañón de Madrid.  
 

III. Dr. Sierra: 
1. Informó: 

 Trabaja con la Dra. Adriana Torres para crear el programa de entrenamiento en la especialidad en 

Angiología y Cirugía Vascular para que el INC sea sede. El programa es de entrada indirecta a partir 

de Cirugía; la UNAM solicita un número de procedimientos y pacientes atendidos que se cumple en 

el INC. Se presentó el tema al Consejo Académico y fue aprobado, lo único pendiente es solventar 

la situación de un adjunto que tiene poca antigüedad y no tiene plaza de estructura.  

 

En lo que se logra ser sede, propuso establecer convenio académico con el Hospital Adolfo López 

Mateos para rotaciones de cirugía endovascular. Se acuerda.  

 

 El curso de Nefrología intervencionista actualmente tiene aval de la Sociedad Internacional de 
Nefrología y para obtener aval de la UNAM como diplomado se envió a revisión. La modalidad será 
semi presencial, la actividad académica será en línea y rotarán para la práctica.  
 

 Revisó con el Arq. Luis Enrique Anaya propuesta de la remodelación del auditorio institucional que 
permita que esté listo a más tardar en febrero de 2024; con el Ing. Takahashi revisó el tema del 
recableado.  
 

 El aula del 9º piso está re equipada y está lista para inaugurarse.  
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 El Dr. Juárez insiste en montar un aula-quirófano y donar equipos para su implementación. Quiere 
presentar el proyecto al CTAP.  
 

El Dr. Gaspar solicitó que se tenga un programa objetivo de este proyecto, que sea original y acorde 
a las necesidades de operación del INC. 
 

El L. C. Acevedo mencionó que mientras no haya carta de intención, que requiere un protocolo, y 
autorización de la Dirección General no se puede recibir el equipo.  
 

 Preguntó por el registro del Programa de Cardiopatías Congénitas del Adulto como especialidad. 
 
El Dr. Sierra mencionó que el proceso pasa por dos esquemas de autorización, uno de la UNAM 
que toma mucho tiempo y de éste depende el segundo que es de la Secretaría de Salud, se espera 
su autorización para 2024.  
 

IV. Mtra. Olvera: 
1. Entregó reporte de proyección de abasto de insumos médicos. Se resolvió la escasez de botas 

quirúrgicas. Preguntó si la dispensación de EPP será igual dada la escasez de insumos. También 
puso a consideración la colocación de botas desechables a los pacientes en traslados ya que son 
retiradas al llegar a Cirugía o Hemodinámica.  
 
Se acuerda recalcular la demanda de EPP con base en el personal de áreas clínicas y no colocar 
botas desechables a los pacientes en traslados. Se enviará oficio a la Subdirección de Planeación 
notificando el cambio en el manual de procedimientos para su actualización. 
 

2. Informó: 

 Hay atraso en limpieza exhaustiva de la Terapia Intensiva Cardiovascular por falta de recursos para 
tapiales por lo que propuso se pague con recursos de terceros para no retrasar la apertura del 
servicio. 
 
El L. C. Acevedo verá la alternativa de contratar a una empresa especializada para la limpieza 
exhaustiva ya que por la ausencia del personal responsable de Servicios Generales el personal 
operativo requiere el pago de horas extras sin justificación.  
 

 Se realizó gestión con el proveedor responsable de la entrega de insumos por inminente suspensión 
de cirugías. Se recibieron compresas quirúrgicas y protamina compradas de manera directa. 
 

 Para la capacitación en muerte súbita cardiovascular para médicos de la Federación Mexicana de 
Futbol propuso establecer convenio de colaboración con cuota de recuperación. Se capacitará con 
el curso básico sin credencialización.  
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El Dr. Sierra mencionó que lo planteará al personal responsable de la FMF. El primer evento es el 
próximo lunes.  
 

 Se entregaron los FOCONES para la compra de reposets por licitación con las especificaciones 
requeridas y se revisan las especificaciones de las camas hospitalarias para que se adquieran con 
especificaciones de calidad y viables para traslado en elevadores.  
 

V. Mtra. Ríos: 
1. Presentó reporte gráfico comparativo de la ocupación hospitalaria de 2019, 2022 y ene-may 2023; 

destacó que la ocupación hospitalaria se ha disparado y en muchos casos ha rebasado el estándar 
recomendado por la OMS que es del 80%. Puso a consideración hacer una reunión para análisis 
de datos para el proyecto de operación 24/7.  
 
Recordó que la NOM-035 en Materia de Información en Salud establece que los días paciente se 
computan con base en el número de pacientes que ocupan cada cama por lo que si en una cama 
rotaron dos o tres pacientes cuentan como tal por ello hay ocupaciones que rebasan el 100%.  
 

2. Informó: 

 Tiene la carpeta del proyecto del equipo de resonancia magnética para solicitar el donativo a la 
Fundación Derechos de la Infancia.  
 

 Se realizó carga de factibilidades de la UAEPE en la plataforma de proyectos de inversión. 
 

 Recibió solicitud de información de Transparencia del Programa Pensionistas.  
 

El Dr. Gaspar solicitó revisar la información de la respuesta, en conjunto, previo a su formalización. 
 

 El lunes 5 de junio se publicaron en el DOF las Bases Generales para los procedimientos de 
rendición de cuentas de la Administración Pública Federal. Puso a consideración contratar a un 
experto para que apoye en la integración de las tres etapas del informe. Lo revisará con el Lic. 
Alatorre para financiarlo con recursos de terceros. 
 

 Para atender la solicitud de Indicadores de Medicina de Alta Especialidad se solicitó a los jefes de 
servicio la información de las variables para que la información esté consensada. 
 

VI. L. C. Acevedo:  
1. Informó: 

 Lo citaron en la SFP para formalizar el acto de Fiscalización II de Evaluación de Política de Salud 
Pública del tercer nivel de atención a la salud (auditoría de desempeño). Solicitarán información en 
tres semanas.   
 

 El 31 de mayo se publicó el manual de percepciones de la APF.   
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III. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

 Puso a consideración cubrir las plazas vacantes. Se acuerda.  
 

 Revisará nuevamente el tema de los vales de despensa con el representante sindical. 
 

 Recibió oficio del OIC para ampliar el acto de fiscalización de mejora al desempeño relacionado con 
el expediente clínico. Se tiene previsto fortalecer los equipos de cómputo para mejorar el 
seguimiento del ECE.  
 

 Se gestionará nueva clave de la plataforma AAMATES. 
 

 La Lavandería solicitó la compra de un despachador de agua. Revisará la procedencia conforme a 
la normatividad. 
 

 El jueves 15 de junio es la comida conmemorativa del Día del Madre y del Padre en el salón 
Federalismo del Deportivo de la Sección 93 del Sindicato con acceso para todo el personal del INC 
y el viernes 16 es día de asueto institucional por onomástico de los trabajadores. 
 

 El lunes hubo sesión del Comité de Obras Públicas donde se determinó la instalación del Sub comité 
revisor de convocatorias; se informó que la contratación de la supervisión y la obra se harán 
mediante contrato plurianual. Tiene dos CVs de personas expertas en obra pública por lo que puso 
a consideración entrevistarlos. 
 

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 07-VI-2023 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Dar puntual atención al proceso de 
planeación, programación, presupuestación 
2024. 

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 

31-07-2023 

 
II 

Presentar al CTAP estrategia propuesta 
para la gestión con la Unidad Periférica 
UNAM-INCar. 

 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 

12-07-2023 

III Incorporar a recursos de terceros pago de lo 
indebido por concepto de agua para compra 
de equipo menor y gastos operativos. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

28-06-2023 

 
IV 

Presentar al CTAP estrategia de 
seguimiento del proyecto Tlalpan 2020. 

 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
21-06-2023 

 
V 

Presentar avance de la indexación de la 
Revista Archivos de Cardiología de México. 

Dr. Gilberto Vargas Alarcón 
Dra. Gabriela Solange Koretsky 

 
14-06-2023 

 
VI 

Presentar presupuesto de apoyo de viáticos 
para la Dra. Gabriela Pereyra para 
identificar fuentes de financiamiento. 

 
 
Dr. Francisco M. Baranda Tovar 

 
 

14-06-2023 
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NÚMERO ACUERDOS DEL 07-VI-2023 RESPONSABLE FECHA 

VII Establecer convenio de colaboración 
académico para rotaciones de cirugía 
endovascular con el Hospital Adolfo López 
Mateos. 

 
 
 
Dr. Carlos R. Sierra Fernández 

 
 
 

28-06-2023 

 
VIII 

Presentar proyecto de aula-quirófano al 
CTAP. 

Dr. Carlos R. Sierra Fernández 
Dr. Alejandro Juárez Hernández 

 
28-06-2023 

 
IX 

Recalcular la demanda de EPP con base en 
el personal de áreas clínicas. 

 
Mtra. Sandra S. Olvera Arreola 

 
14-06-2023 

 
X 

Gestionar contratación de experto con 
recursos de terceros para el informe de 
rendición de cuentas. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

21-06-2023 

XI Gestionar la contratación de personal de 
plazas vacantes.  

 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
21-06-2023 

XII Entrevistar a personal con experiencia en 
obra pública para su contratación. 

Dr. Jorge Gaspar Hernández 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
21-06-2023 

 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
Dr. Jorge Gaspar Hernández 

 
 
 
Director General 

 

 
 
 
Dr. Francisco M. Baranda Tovar 

 
Subdirector de Especialidades 
Médico Quirúrgicas en suplencia 
del Director Médico 

 

 
 
 
Dr. Carlos R. Sierra Fernández 

 
 
 
Director de Enseñanza 

 

 
 
 
Dr. Gilberto Vargas Alarcón 

 
 
 
Director de Investigación 

 

 
 
 
Mtra. Sandra S. Olvera Arreola 

 
 
 
Directora de Enfermería 

 

 
 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 
 
Director de Administración 
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ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

 
 
 
Mtra. Lucía Ríos Núñez 

 
 
 
Subdirectora de Planeación 

 

 
 
 
C. P. Jair Mendoza García 

 
 
 
Subdirector de Finanzas 

 

 


